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“闲置房物业费按 60％缴纳”很公平
在叶山东省物业服务收费管理办法曳颁布

实施一周年之际,7月 26日下午, 青岛市发改
委副局级领导干部于原明与网友就 野物业服
务收费政策冶进行交流时说,野普通住宅连续空
置六个月以上的,由业主向物业公司提前提出
书面告知,经双方确认衡量标准后,从房屋空
置之日起,其物业公共服务费按 60%交纳遥 冶

空置房到底该不该交物业费, 应该怎么
缴,为此引发的纠纷越来越多,但有关法律法
规都没有对此有明确的界定遥 其实,居民房屋
空置是有多种原因的,如:有的业主购房后,房
屋要装修,装修完以后还要通风尧透气,新房可
能一两年都住不进去曰 有的全家去了外地打
工或者做生意,有的可能几年都回不来,因而

房屋空置在那里曰有的人为了儿女结婚,预先
购了房,但结婚还需要很长的一段时间,因而
暂时空置着遥

空置的房子物业费到底该不该缴,对于房
主来说,他们没有入住,从心底里来讲,确实一
分钱也不想缴遥 自己还没有入住,没有享受到
物业的服务,物业要求他们缴纳物业费,确实
有点接受不了,也确实有点不公平遥 从物业公
司的角度来讲,肯定希望全额收取遥 空置房业
主虽然没入住,但其实也一直享受着物业的服
务遥缴纳一定比例的物业费也是应该的遥而对
于业主来说,房屋空置着,平时不居住,没有停
车尧没有使用电梯尧没有产生垃圾等,如果让他
们全额缴物业费, 确实有点不合理, 但缴纳

60%的物业费是应该的也是可以接受的遥
现在许多地方的物业公司强行要求空置

房必须 100%交付物业费,如果不缴,一旦开始
使用时,必须补齐,不补齐的话,就用停止供水尧
供电尧供暖等逼居民补缴物业费,从而引发了
矛盾和冲突遥 因此,拿出一个折中的双方都能
接受的方案, 才能减少这种矛盾和冲突的发
生遥 青岛对空置半年以上的房屋物业费按
60%收取,这样的规定比较公平合理遥

这样既照顾到了物业的利益,同时也照顾
到了空置房居民的感受, 有了这样的规定,可
以减少居民与物业之间的矛盾和冲突,使小区
更加和谐安定遥

渊胡建兵冤

据本报报道袁7月 23日袁杭州庆春路上一家
大型商场推出了一个爱心冰柜袁 装满了矿泉水
和棒冰袁特意献给高温户外工作人群随意取用遥
这原本是挺好的一件事袁没想到的是袁一些过路
行人不知道是有意还是无意直接就取用了遥
一位并非户外工作者的平头大伯袁 穿着拖

鞋袁旁若无人从冰柜中取出一瓶冰水袁直接打开
咕噜咕噜灌了下去遥工作人员出来时袁他的水已
经喝掉了半瓶遥这一幕挺让人脸红的遥爱心冰柜
是为高温户外工作人员准备的袁 这是在向他们
表达敬意袁 方便他们的工作袁 顺手牵羊给拿走
了袁这让做善事的人怎么想钥 任由支取袁这是对
大家的信任袁如果有人破坏了这种信任袁让不该
喝的人喝了袁他还能将好事坚持下去吗钥

关键是买一瓶水花不了多少钱袁 没有理由
贪这点便宜遥而且袁身处闹市袁又不是在某个荒郊
野外袁小超市比比皆是袁自然也不能拿不方便尧太
急了当借口遥也别拿没看清楚辩解袁真有心的话袁
误喝掉的那瓶水完全可以自己再补回去遥
爱心冰柜方便了贪小便宜的人袁 看起来也

不过是一两瓶水的小事袁 可是给人的观感很不
好遥 这种小细节特别能看出一个城市的文明程
度遥 我们曾经一次次经历这样的洗礼遥 比如袁斑
马线礼让行人袁也不是第一天就是这样的袁也经
历了反复袁 杭州以自己的文明底蕴顺利度过了
阵痛袁 成为全国游客都交口称赞的城市遥 而现
在袁 越来越多的城市在学杭州袁 也提倡礼让行
人袁杭州的今天就是它们的明天遥还有向救护车

让路袁 媒体曾经不止一次提及德国等国家遇到
救护车开来时袁行云流水般让行的速度袁不止一
次批评我们的车主对生命的冷漠袁而现在袁这一
幕几乎每天都在杭州以及全国其他城市上演遥
每一次洗礼都伴随着文明的进步袁 每一次洗礼
都将我们推至更高的境界袁 推动我们寻找更高
的追求遥
社会在发展袁 文明在进步袁 人同样也在进

步遥 我们都是这种进步的见证人袁也是亲历者袁
是付出者也是受益者遥只有大家都做了袁才能形
成一种氛围袁变成一种习惯遥 所以袁还是希望有
更多的人袁多想想户外工作者的不容易袁多想想
身为杭州市民的责任袁 把冰水留给那些最需要
的人遥 渊高路冤

7月 27日晚袁 石家庄市纪委监委网站发
布叶关于对无极县纪委发布掖关于集中整治违
规吃喝问题的通知业核查情况的通报曳称袁此
前无极县纪委微信公众号野清廉无极冶发布的
叶关于集中整治违规吃喝问题的通知曳 中袁其
所述 野对个人用私款聚餐的也要进行倒查冶
野10种饭店不能去冶均没有上级政策依据遥 无
极县纪委主要负责同志未认真审核袁 即同意
在野清廉无极冶微信公众号发布遥

石家庄纪委监委的这纸通报袁 是对无极
县纪委整治违规吃喝跑偏的及时纠正遥 无极
县这轮整治袁 其实承自河北省纪委关于集中
整治违规吃喝问题的通知袁 但上级文件只是
说野对 10类饭店进行明察暗访冶袁没有说野这

10类饭店不能去冶袁也完全没有提及野对个人
用私款聚餐的也要进行倒查冶袁所以袁无极县
的做法袁完全是对上级文件的曲解与扩大化遥

八项规定要贯彻袁公款吃喝要严查袁上级
精神也要求野8月底打一场吃喝歼灭战冶袁不可
谓不严厉遥 但这并不意味着整治吃喝就可以
突破常情常理袁不尊重人的基本需求遥 何况袁
中央八项规定对公职人员私款聚餐袁 从来没
有过禁止性规定袁到了无极县纪委这里袁却轻
易突破了执纪边界袁 走入另一种极端遥 要知
道袁公职人员也是社会关系链上的普通人袁工
作之外袁他们也有生活与社交的自由遥

现代公共治理袁最重要的原则之一袁就是
分清公与私的边界遥 无极县公布的十种不能

去的饭店袁 基本上堵住了公职人员所有外出
就餐的渠道袁但这肯定不现实曰而私款聚餐也
是极为隐私的消费行为袁 并非是想查就能查
到袁所以袁无极县虽然摆出了整治违规吃喝的
高压姿态袁但最终效果如何袁值得怀疑遥

当然袁 石家庄纪委监委叫停无极县矫枉
过正的做法袁 并不意味着整治违规吃喝的力
度就会有所减小遥 贯彻八项规定尧反四风是一
项长期工作袁 河北纪委在展开这轮集中整治
工作之前袁也明确表态袁野一旦发现问题线索袁
狠抓典型袁速查速办袁无论职务高低袁现场公
开曝光并顶格处理遥 冶只是袁那种动不动就用
力过猛尧上纲上线的工作方式早该摒弃了遥

渊王言虎冤

线上线下一盘棋
共治校外培训热

评论姻 马上

日前袁教育部等 6部委联合发布叶关
于规范校外线上培训的实施意见曳渊以下
简称叶实施意见曳冤袁规范校外线上培训遥这
是在国家层面颁布的第一个专门针对校
外线上培训活动的规范性文件袁叶实施意
见曳对线上培训师资尧培训内容尧培训时
长尧收费方式等提出了具体的规范袁要求
建立全国统一尧部门协同尧上下联动的监
管体系袁采取野互联网+监管冶的新模式袁用
互联网的方法来解决互联网的问题遥这对
于破解当前在线教育领域存在的问题袁规
范在线教育发展袁线上线下一盘棋治理校
外培训热袁具有积极的意义遥

野互联网+教育冶浪潮的兴起袁推动了
在线教育的发展遥 但是袁由于缺乏有效的
监管袁过去一段时间以来袁在线教育发展
存在很多问题袁诸如收费不合理尧师资不
规范尧超前超纲教学尧强化应试训练尧内容
鱼龙混杂袁不仅违背了教育规律袁加重了
学生课业负担和家庭经济负担袁也扰乱了
正常的教育秩序袁对教育生态带来了负面
影响袁刺激了校外培训热和教育焦虑遥

去年教育部等部门启动了对校外培
训机构的专项治理行动袁1年多的专项治
理行动取得了阶段性成果遥但由于线上培
训处于监管真空状态袁在按下线下校外培
训乱象的同时袁线上培训的问题更加突出
了遥比如袁媒体报道袁春节期间线下课外班
假期停课后袁线上课程便成了家长们的首
选遥 线上培训打破了时空限制袁让学生在
任何地方任何时间都可以学习袁对于减轻
孩子的学业负担来说并不是什么好消息遥
由此可见袁线上线下一盘棋堵住线上培训
监管漏洞的重要性遥

因此袁叶实施意见曳提出要用野互联网+
监管冶新模式袁通过建设全国校外线上培
训管理服务平台袁依托平台对校外线上培
训中存在的突出问题进行动态监管袁顺应
了线上培训服务这一新业态的特点和发
展趋势遥 所以从根本上疏解线上培训需
求袁尤其是学科培训需求袁方是治本之道遥
而这也有利于引导线上培训朝着为中小
学生提供更多丰富尧多元的综合类教育产
品方向发展袁引导线上培训机构发挥好学
校教育有益补充的作用遥 渊杨三喜冤

“十种饭店不能去” 警惕整治违规吃喝扩大化

爱心冰柜，就留给最需要的人吧！

据报道袁7月 25日袁有网友爆料称袁哈尔滨
一列车上袁一名女子带俩娃躺在硬座上睡觉袁遭
质疑野霸座冶遥随后女子表示因无卧铺袁所以买了
6张硬座票让孩子休息遥 据在场其他旅客介绍
称袁野大姐人挺好袁之前有给其他旅客让座袁后面
孩子休息袁无座乘客就不乐意开始质疑袁才把大
姐逼急了遥 冶

别听到野霸座冶就愤慨袁新闻中这位女士袁买
了 6张硬座车票让孩子休息袁 只要在法规框架
内行事袁就并无不妥曰且铁路方面也表示袁售卖
车票时袁 相当于已与乘客签订了相关合同袁野只

要乘客没有进行退票尧改签等操作袁那么这张票
就是属于乘客本人的袁 乘客有权授权其他乘客
使用该座位冶遥
而据报道袁这种野聪明冶的乘客并不是第一

次出现遥 比如袁今年 2月袁在四川阆中开往成都
的一趟列车上袁一女士因不喜欢和别人挨着坐袁
用自己和家人的身份证购得两张车票袁 并将其
行李放在空座上遥 同样袁其做法也不违规遥
不过袁即便乘客可通过此合法方式实现野一

人多座冶袁这样的权利也应谨慎行使遥 要知道袁倘
若人人如此袁必然会给公共资源带来浪费遥从铁

路方面来讲袁也不能倡导合法合规语境下的野一
人多座冶遥 一则是基于安全考虑袁毕竟野一人多
座冶往往会引发野霸座冶误会袁冲动者难免会因此
产生矛盾纠纷曰二则也可能诱发野黄牛冶的出现袁
靠卖座发财曰 三则铁路方面也须保障每个乘客
的权益袁而当野一人多座冶成常态势必会对无票
者造成权益伤害遥以此而言袁虽然一人借多张身
份证购多张票是权利袁也不违反规则袁但是非之
上有好坏尧权利以外有野是否与公共利益契合冶
的评判维度遥所以说袁野一人多票冶现象虽不宜被
苛责袁但也少些为妙遥 渊杨玉龙冤

近来天气炎热袁 省内一些玩水的地方在网
上很火袁被网友称作网红地或网红坝遥这些地方
虽然景色优美袁 却多少存在安全隐患遥 7月 20
日袁 杭州周师傅带着一家四口从萧山到这个网
红地游玩袁大儿子在堤坝上游玩袁滑倒后被水冲
到下游深水区袁不幸溺亡遥 再早两天袁本报还报
道了富阳一处网红龙鳞坝袁 也发生过游客溺水
的意外遥 据报道袁仅 7月 24日那天袁在龙鳞坝就
有三个人溺水遥

网红坝其实都不是什么正规景点袁而是野种
草冶的人多了袁逐渐成为了一个野生景点遥 既然
是野生景点袁往往意味着其在设计建设时袁不会

更多地考虑怎么方便游客参观袁 或者存在安全
保障设施不足的情况遥人们前往这些地方游玩袁
就应当多长个心眼袁提高自我安全防护意识遥当
然袁这并不是说当地政府部门就可以推卸责任袁
忽视公共安全遥既然那么多人来游玩袁当地就必
须采取相应措施袁确保游客人身安全遥
我们看到袁在有的野生景点袁当地一边高挂

野请勿下水冶的警示袁一边却不严格阻止游客下
水袁甚至听任岸边摆摊设点袁贩卖泳衣尧游泳圈袁
即便这不是野此地无银三百两冶袁客观上也给了
游客一种野法不责众冶的心理暗示遥 这是不是说袁
有的地方挂警示牌袁仅仅只是为了免责袁而实际

上巴不得更多人来游玩戏水袁促进旅游经济钥这
种暧昧态度不仅不利于加强安全保障袁 严格来
说也是一种不尽责的表现遥
对游客来讲袁出门游玩不能身涉险境袁要遵

守相关规定和提示袁做好自我安全防护袁特别是
要保护好未成年人遥到网红坝打卡袁宜远观而不
宜野亵玩冶袁毕竟安全是头等重要的事遥 而对于当
地部门来讲袁 对安全意外事故可能高发的地方
要有预判和预案袁要有鲜明态度和执行力度遥对
于不宜下水嬉戏的场所袁 当地就该一律加以禁
止袁规定不能下水就一个都别放行袁否则管理上
放松了袁安全上就容易失控遥 渊魏英杰冤

网红坝：游客须自觉 管理应跟上

买 6张硬座车票睡觉 不是“霸座”也别倡导
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